
ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA

REQUERIMENTO Número /  ( .ª)

PERGUNTA Número /  ( .ª)

Publique - se

Expeça - se

O Secretário da Mesa

Assunto:

Destinatário:

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

O Instituto Politécnico de Leiria é, além de uma instituição liderante no contexto da região, com

11.500 alunos, 900 professores e escolas em 5 cidades, também um agente fundamental para o

desenvolvimento económico de toda a sua envolvente.

É, segundo vários indicadores, um dos melhores institutos politécnicos do nosso país, com uma

componente forte de investigação e uma implementação real nos diversos domínios da

sociedade, sejam eles económicos, culturais ou sociais.

A região de Leiria e Oeste e também o país contam com uma instituição que é uma referência

em diversas áreas do conhecimento e que merece ser valorizada, afirmando-se cada vez mais

na formação de pessoas, na investigação e na valorização social e económica do conhecimento.

O Instituto Politécnico de Leiria, além dos desafios de ter de manter a sua competitividade e

qualidade enquanto espera pelas transferências das verbas devidas pelo Governo relativas ao

Acordo de Legislatura, enfrenta questões que são também questões de política estratégica para

o ensino superior em Portugal e que diz muito à nossa região e a esta instituição em particular.

Com a aprovação do novo regime jurídico de graus e diplomas, novos desafios são criados às

instituições de ensino superior, havendo também a alteração, ainda que sem efeito real, da

possibilidade dos Politécnicos também poderem ministrar doutoramentos.

Contudo, esta realidade ainda está longe de acontecer, uma vez que só será efetivamente

concretizada quando for alterada a Lei de Bases do Sistema Educativo e alterado o RJIES –

Regime Jurídico das Instituições do Ensino Superior, algo que não se vislumbra a curto prazo.

A verdade é que, no caso do IPL, existem muitos estudantes de doutoramento que fazem todo o

seu processo de obtenção de grau no próprio IPL, com coordenação de docentes doutorados do

IPL mas que têm que ser acreditados por outra IES.



Para além disso, existe ainda a legitima ambição de toda a região na evolução da designação

para Universidade Politécnica de Leiria.

Em primeiro lugar, a palavra universidade tem reconhecimento e perceção nacional e

internacional. Em segundo lugar, manter a palavra politécnica porque tem que continuar a fazer

bem o que faz, e que é formar para as profissões.

Esta questão da designação é considerada determinante e influenciadora para o futuro da IES

sendo considerada pelo seu Presidente e por toda a nossa região como a prioridade!

Pelo exposto, ao abrigo das disposições constitucionais, legais e regimentais aplicáveis,

solicitamos ao Governo que, por intermédio do Senhor Ministro da Ciência, Tecnologia e Ensino

Superior responda às seguintes questões:

1. De acordo com as orientações verificadas nas alterações ao regime jurídico de graus e

diplomas, plasmadas no Decreto-Lei n.º 65/2018, de 16 de agosto e todo o progresso verificado

ao nível da investigação científica nesta instituição, quando poderá efetivamente o Politécnico

de Leiria ministrar o grau de doutoramento no âmbito das suas ofertas formativas?

2. Quais os passos positivos que serão dados, no curto prazo, no sentido do reconhecimento do

mérito do próprio IPL e da evolução da sua designação para o estatuto de Universidade

Politécnica de Leiria?

Palácio de São Bento, 15 de novembro de 2018

Deputado(a)s

PEDRO PIMPÃO(PSD)

MARGARIDA BALSEIRO LOPES(PSD)

TERESA MORAIS(PSD)

FELICIANO BARREIRAS DUARTE(PSD)

JOSÉ ANTÓNIO SILVA(PSD)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.
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